

**Gemeinsame Erklärung
der Niedersächsischen Landesregierung
und der Präsidenten und Hauptgeschäftsführerinnen
und Hauptgeschäftsführer der Handwerkskammern Niedersachsens
zur Fortführung der guten Zusammenarbeit bei der
Sicherung der überbetrieblichen Berufsausbildung**

Angesichts des sich abzeichnenden Fachkräftebedarfs ist es unser gemeinsames Ziel, für Jugendliche eine attraktive Zukunftsperspektive zu eröffnen. Dazu leistet die überbetriebliche Berufsausbildung einen unverzichtbaren Anteil, da sie Inhalte vermittelt, die nicht jeder Betrieb vor Ort vorhalten kann. Zu Beginn des Jahres 2015 hat das Land Niedersachsen bereits eine Erhöhung der Gemeinkostenpauschale in der überbetrieblichen Berufsausbildung des Handwerks genehmigt.

Mit dieser Entscheidung gegenüber dem Handwerk ist eine Wertschätzung der Landesregierung verbunden. Darüber hinaus wird es im Laufe dieses Jahres zu Gesprächen zwischen dem Niedersächsischen Kultusministerium und den Trägern der überbetrieblichen Berufsausbildung über die Fortschreibung der am 15. Februar 2011 abgeschlossenen „Gemeinsamen Zukunftserklärung zur Sicherung der überbetrieblichen Berufsausbildung in Niedersachsen“ kommen, um die Finanzierung der überbetrieblichen Berufsausbildung auch in der neuen EU-Strukturfondsperiode zu sichern.

Hannover, 17. März 2015

Für die Niedersächsische Landesregierung

Für die Handwerkskammern Niedersachsens

Frauke Heiligenstadt

Peter Voss

Niedersächsische Kultusministerin

Vorsitzender der Landesvertretung
der Handwerkskammern Niedersachsen